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狐新闻编辑，你好！我是一名中国留英学生。近期，中国媒

体多次报道牛津大学本科二年级中国留学生吴杨小姐富有传

奇色彩的新闻。然而，文章刊登后许多读者对其真实性提出

了质疑。为了查清事实，11月19日我与吴杨所在的学院牛津

大学St.Hugh’学院和牛津大学新闻处取得了联系。以下是我

与St.Hugh’s学院学院办公室主任Honeyman先生的通话记录(

经整理翻译)。吕(本人):你好，我是拉夫堡大学的一名中国学

生。我注意到，近期中国媒体报道了牛津大学St.Hugh’学院

本科二年级中国留学生吴杨的新闻。根据报道，她在上一个

学年里以很高的分数通过了考试，其中11们考试的成绩在同

学中名列榜首；这在牛津大学是史无前例的。基于她的学术

成就，（牛津大学）校长向其授予了博士学位，并颁发了6万

镑的奖学金。您能否澄清此新闻的真实性？Honeyman(主任):

我们知道关于吴小姐的事情。请问，当你听到这个新闻的时

候是怎么想的？吕：这简直太不可思议了。我感到很惊讶；

我这里许多人都感到很惊讶。Honeyman:今天早上香港一些

记者打电话到院长办公室。他们说中国大陆的新闻对吴小姐

在牛津大学的成功进行了报道。他们希望我们提供更多的（

相关）信息。我们想声明的是，吴小姐正在我们这里攻读第

一学位，但至今还没有从牛津大学拿到任何学位。当然，（

关于你刚才提到的博士头衔的问题）我们希望她（吴杨）（

在完成本科课程后）继续在我们大学深造，（以取得更高学



位）。中国的媒体可能以为她正在读研究生。吕：牛津大学

给她提供6万镑的奖学金了吗？Honeyman:从来没听说过。假

的。吕：您对她‘史无前例的’考试成绩有何评论

？Honeyman:对不起，据我知道的情况，我还无法告诉你，

（因为我没有比较过牛津大学800年来学生的考试记录）。吕

：谢谢您！Honeyman:不客气。以下是从牛津大学新闻处得

到的回复。看来你们被误导了。牛津大学并不为博士生提供

大额的奖学金，也不可能向牛津的任何学生们提供高达6万镑

的奖励。此致，Jacob O’Shaughnessy,新闻官牛津大学上面是

从牛津大学官方得到的消息。为了知道此新闻在英国的中国

留学生和华人学者中有何反响，我采访了一些人，以下是他

们的回答。拉夫堡大学经济和银行学硕士生：‘本科二年级

就被授予博士，我觉得不可能，因为那才是大学的刚刚开始

。另外，打破800年校史我也不太信’。金史密斯学院（伦敦

大学）大众传媒专业本科生：‘牛津大学现在的财务状况并

不好，不会拿出这么多奖学金给一个学生。一次拿6万镑奖励

一个优秀学生在牛津不可能出现，在任何一所大学都不能出

现。’拉夫堡大学数学专业中国讲师：‘英国大学希望学生

们学习好；但不会主动去奖励好学生。奖学金是要申请的。

而且项目，数额也是固定的。’牛津大学本科毕业生：‘在

英国有很多出色的中国学生和学者，他们应该受到更多的关

注，比如：我的朋友，牛津大学首位华人教授Cui Zhanfeng。

然而，有些新闻记者却报道一些大家听都没有听到过的事情

，我感到很生气。’非常荣幸，当天我与牛津大学工程学教

授，牛津大学首位华人教授崔战锋（音）先生通了电话。崔

教授得知此事后觉得很可笑，第一个反应就是



‘No,impossible（不，不可能）’。但是，崔教授认为牛津

大学的中国学生是相当不错的。他希望中国的媒体在报道中

国留学生和华人学者取得的成绩时要实事求是。崔教授最后

语重心长地说：‘关于中国留学生，华人学者取得的成就的

报道对我们非常鼓劲；可是，如果是假的，那负面影响就太

大了’。此致，编安！吕剑锋拉夫堡信息科学系 出国留学移
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，11月19日我与吴杨所在的学院牛津大学St.Hugh’学院和牛

津大学新闻处取得了联系。以下是我与St.Hugh’s学院学院办

公室主任Honeyman先生的通话记录(经整理翻译)。吕(本人):

你好，我是拉夫堡大学的一名中国学生。我注意到，近期中

国媒体报道了牛津大学St.Hugh’学院本科二年级中国留学生

吴杨的新闻。根据报道，她在上一个学年里以很高的分数通

过了考试，其中11们考试的成绩在同学中名列榜首；这在牛

津大学是史无前例的。基于她的学术成就，（牛津大学）校

长向其授予了博士学位，并颁发了6万镑的奖学金。您能否澄

清此新闻的真实性？Honeyman(主任):我们知道关于吴小姐的

事情。请问，当你听到这个新闻的时候是怎么想的？吕：这

简直太不可思议了。我感到很惊讶；我这里许多人都感到很

惊讶。Honeyman:今天早上香港一些记者打电话到院长办公

室。他们说中国大陆的新闻对吴小姐在牛津大学的成功进行

了报道。他们希望我们提供更多的（相关）信息。我们想声



明的是，吴小姐正在我们这里攻读第一学位，但至今还没有

从牛津大学拿到任何学位。当然，（关于你刚才提到的博士

头衔的问题）我们希望她（吴杨）（在完成本科课程后）继

续在我们大学深造，（以取得更高学位）。中国的媒体可能

以为她正在读研究生。吕：牛津大学给她提供6万镑的奖学金

了吗？Honeyman:从来没听说过。假的。吕：您对她‘史无

前例的’考试成绩有何评论？Honeyman:对不起，据我知道

的情况，我还无法告诉你，（因为我没有比较过牛津大学800

年来学生的考试记录）。吕：谢谢您！Honeyman:不客气。
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我也不太信’。金史密斯学院（伦敦大学）大众传媒专业本

科生：‘牛津大学现在的财务状况并不好，不会拿出这么多

奖学金给一个学生。一次拿6万镑奖励一个优秀学生在牛津不

可能出现，在任何一所大学都不能出现。’拉夫堡大学数学
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报道一些大家听都没有听到过的事情，我感到很生气。’非
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可笑，第一个反应就是‘No,impossible（不，不可能）’。

但是，崔教授认为牛津大学的中国学生是相当不错的。他希

望中国的媒体在报道中国留学生和华人学者取得的成绩时要

实事求是。崔教授最后语重心长地说：‘关于中国留学生，

华人学者取得的成就的报道对我们非常鼓劲；可是，如果是

假的，那负面影响就太大了’。此致，编安！吕剑锋拉夫堡

信息科学系 100Test 下载频道开通，各类考试题目直接下载。

详细请访问 www.100test.com 


